
DIÁRIO DO ESTADO

/diariodoestado jornalismo@diariodoestadogo.com.br(62) 98219-1904(62) 3010-4014

Na lanterna da leitura: Goiânia é a Na lanterna da leitura: Goiânia é a 
capital que menos lê em todo o Brasilcapital que menos lê em todo o Brasil
A 6ª edição da pesquisa Retratos da Leitura no Brasil revelou um dado alarmante: Goiânia ocupa a última posição entre as 27 capitais brasileiras 

em hábito de leitura. Apenas 40% da população com 5 anos ou mais afirmou ter lido, inteiro ou em partes, ao menos um livro nos três meses 
anteriores à entrevista. Esse é o pior índice do país, muito abaixo dos 64% registrados em João Pessoa (PB), que lidera o ranking nacional.  p2

Brasil, Quarta-feira, 9 de Julho de 2025 • Ano 18 • n° 3771 • Fundado em 11 de Março de 2005 • diariodoestadogo.com.br • R$1,50

Presidente Lula recebe Presidente Lula recebe 
Modi, acena com fábrica da Modi, acena com fábrica da 
Embraer e diz que Brics ‘não Embraer e diz que Brics ‘não 
aceita’ reclamação de Trumpaceita’ reclamação de Trump

POLÍTICA
João Pedro maltrata com João Pedro maltrata com 
dupla ‘lei do ex’, Fluminense dupla ‘lei do ex’, Fluminense 
perde e encerra campanha perde e encerra campanha 
histórica no Mundialhistórica no Mundial

ESPORTE
Volta do horário de verão Volta do horário de verão 
ainda esse ano? ONS ainda esse ano? ONS 
afirma que medida pode ser afirma que medida pode ser 
‘imprescindível’ para atender ‘imprescindível’ para atender 

BRASIL
Cinemark lança promoção 2 Cinemark lança promoção 2 
por 1 para “Superman”, mas por 1 para “Superman”, mas 
só para quem vestir cueca só para quem vestir cueca 
vermelha por cima da calçavermelha por cima da calça

VIRAL



A 6ª edição da pesquisa 
Retratos da Leitura no 
Brasil revelou um dado 

alarmante: Goiânia ocupa a 
última posição entre as 27 
capitais brasileiras em hábito 
de leitura. Apenas 40% da po-
pulação com 5 anos ou mais 
afirmou ter lido, inteiro ou 
em partes, ao menos um livro 
(impresso ou digital) nos três 
meses anteriores à entrevista.

Esse é o pior índice do país, 
muito abaixo dos 64% regis-
trados em João Pessoa (PB), 
que lidera o ranking nacional. 
Realizada entre abril e julho 
de 2024 pelo Instituto Pró-
-Livro, em parceria com a Fun-
dação Itaú e o IPEC, a pesquisa 
evidencia a urgente necessi-
dade de ações em Goiânia.

A pesquisa mostra que 
pela primeira vez na história, a 
proporção de não-leitores no 
Brasil supera a de leitores, che-
gando a 53% da população. O 
Brasil perdeu nos últimos qua-
tro anos mais de 4,6 milhões 
de leitores, com a porcenta-
gem caindo de 56% para 52%.

Embora Goiânia apre-

sente uma idade média de 
32 anos, segundo dados do 
IBGE, indicando uma popu-
lação relativamente jovem, 
esse dado pode revelar um 
problema ainda mais pro-
fundo. Entre os entrevista-
dos nacionalmente, 4% dis-
seram não saber ler, outros 
19% disseram ler muito de-
vagar e 13% não ter concen-
tração suficiente para ler.

Durante sessão da Comis-
são de Cultura da Câmara Mu-
nicipal, o vereador Anselmo Pe-

reira sugeriu a criação de uma 
biblioteca na Câmara como 
resposta aos baixos índices. O 
presidente da comissão, vere-
ador Fabrício Rosa, anunciou 
o projeto “Estante Cidadã”, que 
disponibilizará livros doados 
nas dependências da Câmara.

A pesquisa revela en-
traves significativos para o 
acesso aos livros: 5% dos lei-
tores disseram não ter lido 
mais porque os livros são 
caros. Outros 7% dos leito-
res não leram porque não 

há bibliotecas por perto, 
evidenciando problemas de 
infraestrutura cultural.

Goiânia possui bibliotecas 
públicas como a Biblioteca 
Municipal Cora Coralina e a 
tradicional Biblioteca Marieta 
Telles Machado, com acervo 
de 35 mil volumes. No entan-
to, o Tribunal de Contas do 
Município determinou que a 
Prefeitura mantenha biblio-
tecas escolares funcionando, 
após verificar fechamentos 
em unidades de ensino.

A pesquisa nacional mos-
tra que embora 85% dos lei-
tores leiam em casa, as esco-
las têm se tornado espaços 
cada vez menos voltados 
para a leitura. A participação 
das salas de aula como lo-
cais de leitura caiu para ape-
nas 19%, um reflexo da crise 
educacional pós-pandemia.

Um fator determinante 
para o hábito da leitura é o 
incentivo de outras pessoas: 
um a cada três entrevistados 
disse que alguém os estimu-
lou a gostar de ler. Especialis-
tas apontam que incentivar 
a leitura desde a primeira in-
fância, com campanhas que 
orientem pais sobre a im-
portância de contar histórias, 
pode transformar gerações.

É essencial levar políticas 
de leitura para os bairros pe-
riféricos, descentralizando o 
acesso à cultura e envolvendo 
as famílias no processo. Se Goi-
ânia quer ser reconhecida não 
apenas por sua arquitetura art 
déco ou pela força do agrone-
gócio, mas também como uma 
capital que valoriza a educa-
ção e a cultura, precisa virar 
essa página rapidamente.

As três maternidades 
municipais de Goiânia sus-
penderam parcialmente 
seus atendimentos, afetan-
do diretamente o acesso da 
população aos serviços de 
saúde materno-infantil na 
capital goiana. A medida foi 
anunciada pela Fundação de 
Apoio ao Hospital das Clínicas 
da UFG (Fundahc), entidade 
responsável pela gestão das 
unidades Dona Íris, Nascer Ci-
dadão e Célia Câmara.

A suspensão foi moti-
vada pela interrupção no 
fornecimento de insumos e 
serviços essenciais, consequ-
ência da inadimplência no 
pagamento de contratos com 
fornecedores e prestadores 
de serviços. Na Maternidade 
Célia Câmara, a situação é ain-
da mais grave, com a total pa-

ralisação de partos normais 
e cesarianas desde quarta-
-feira (2) devido à falta de 
médicos anestesiologistas.

Os atendimentos nas 
três unidades estão restritos 
apenas a casos de urgência e 
emergência, classificados com 
fichas vermelha, laranja e ama-

rela, limitando-se exclusiva-
mente a avaliações obstétricas. 
Consultas ambulatoriais, exa-
mes e cirurgias eletivas foram 
completamente suspensos, 
enquanto novos pacientes 
encaminhados pela Central 
de Regulação Municipal não 
estão sendo admitidos.

A Fundahc alega que 
existe uma dívida acumula-
da de R$ 148,5 milhões da 
Prefeitura de Goiânia, cor-
respondente a obrigações 
sociais, trabalhistas, débitos 
com fornecedores e despe-
sas operacionais. Segundo 
a entidade, o valor mensal 
pactuado nos convênios de-
veria ser de R$ 20,6 milhões, 
mas a gestão municipal pas-
sou a considerar apenas R$ 
12,5 milhões em 2025.

Em resposta às acusações, 
a Secretaria Municipal de Saú-
de contestou as alegações de 
atraso nos pagamentos, in-
formando que já repassou R$ 
103 milhões à Fundahc ape-
nas em 2025, valor superior 
ao previsto contratualmente. 

As maternidades muni-
cipais são responsáveis por 

60% dos nascimentos em 
Goiânia, realizando cerca 
de 880 dos 1.400 partos 
mensais na capital, além de 
oferecer atendimento pré-
-natal para gestantes de alto 
risco e serviços de urgência 
e emergência 24 horas. 

A vereadora Aava San-
tiago (PSDB) notificou o De-
partamento Nacional de Au-
ditoria do Sistema Único de 
Saúde sobre a situação, aler-
tando para o risco de desas-
sistência materno-neonatal 
em Goiânia e solicitando uma 
resposta urgente das autori-
dades nacionais. A parlamen-
tar destacou que a suspensão 
dos atendimentos compro-
mete diretamente o direito 
básico à saúde e à vida da po-
pulação que depende desses 
serviços públicos essenciais.

Reprodução

O prefeito de Goiânia 
Sandro Mabel (UB) anunciou 
nesta terça-feira, 8, que o cor-
redor da Avenida 24 de outu-
bro será entregue até o dia 
29 de julho. A obra integra 
um pacote de revitalizações 
no bairro de Campinas, que 
celebra 215 anos em 2025.

O anúncio foi feito du-
rante uma sessão especial 
da Câmara Municipal de 
Goiânia em homenagem ao 
aniversário do bairro, o mais 
antigo da capital goiana. “Va-
mos revitalizar a Avenida 24 
de outubro, ampliar os esta-
cionamentos e devolver es-
paços públicos requalificados 
para os moradores”, destacou.

O projeto do corredor 
prevê uma ampla reorga-
nização viária na região cen-
tral do bairro histórico. Além 
da reorganização viária, está 
prevista a implantação do 
estacionamento rotativo, 
medida que visa dinamizar 
o comércio local e facilitar o 
acesso dos consumidores aos 
estabelecimentos da área.

A obra incluirá a insta-
lação de iluminação em 
LED por meio do programa 
Brilha Goiânia, a reforma de 
praças, implantação de esta-
cionamento rotativo e a reur-
banização da Praça Joaquim 
Lúcio. Segundo Mabel, a ges-
tão municipal vem adotando 
medidas para revitalizar o 
bairro, impulsionar o comér-
cio e melhorar a qualidade 
de vida da população.

“Estamos trabalhando 
para que Campinas, assim 
como o Centro, volte a ter for-
ça econômica e seja um am-
biente adequado para mora-
dores e visitantes”, afirmou o 
prefeito durante a cerimônia. 

Após a sessão, Mabel vi-
sitou a Biblioteca Municipal 
Cora Coralina, conversou 
com moradores e almoçou 
no tradicional Mercado 
de Campinas. A agenda 
seguiu com atendimentos 
a moradores e lideranças 
políticas no Gabinete Iti-
nerante da Prefeitura e da 
Câmara Municipal, monta-
do na Praça Joaquim Lúcio.

Maternidades municipais suspendem parte dos atendimentosMaternidades municipais suspendem parte dos atendimentos
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O governo de Goiás e a 
Prefeitura de Goiânia 
retomaram o diálogo 

sobre o futuro do Aterro Sani-
tário Municipal após meses de 
impasse ambiental. O prefeito 
Sandro Mabel e a secretária 
estadual Andréa Vulcanis se 
reuniram na segunda-feira 
para discutir soluções em três 
vertentes: atendimento de de-
mandas urgentes, viabilização 
do licenciamento ambiental 
e planejamento do funciona-
mento futuro da região.

O Aterro Sanitário Munici-
pal de Goiânia foi inaugurado 
em 1993 e perdeu a licença 
ambiental em 2011. Em abril 
de 2025, a Justiça determinou 
a interdição do aterro por con-
siderar que houve descum-
primento do Termo de Ajus-
tamento de Conduta (TAC) e 
que o local estava funcionando 
sem licença ambiental válida.

A Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento 

Sustentável de Goiás (Semad) 
descartou qualquer possibili-
dade de regularizar o lixão de 
Goiânia como aterro sanitário 
licenciado. A titular da Semad, 
Andréa Vulcanis, afirmou que 
não existem mais condições 
técnicas ou legais para rever-
ter a situação do local, que 
apresenta dezenas de graves 
irregularidades ambientais.

Um relatório de fiscalização 
realizado por técnicos da Semad 
identificou ao menos 12 falhas 
críticas no aterro. O documento 
foi encaminhado à Prefeitura de 
Goiânia junto com a notificação 
de multa diária pela continuida-
de da operação irregular.

O prefeito Sandro Mabel 
defende uma política de “Lixo 
Zero” para o aterro, com reapro-

veitamento de quase todos os 
materiais encaminhados para 
a região. A gestão municipal 
também planeja implementar 
extração de gás e tratamento 
adequado de chorume como 
parte das melhorias propostas.

Para que o novo licen-
ciamento seja viabilizado, o 
município deverá apresentar 
novo pedido através do Sis-

tema Ipê, plataforma da Se-
mad que simplifica os licen-
ciamentos. A solicitação será 
analisada pela equipe técnica 
da Secretaria, que poderá 
deferir ou indeferir o pedido 
conforme o cumprimento de 
todos os requisitos legais.

A Prefeitura contesta os 
dados da última vistoria da 
Semad, realizada no início de 
2025, alegando que está defa-
sada. Os órgãos concordaram 
em fazer uma nova vistoria 
técnica para atestar os inves-
timentos municipais no local.

Um estudo técnico do Insti-
tuto de Planejamento e Gestão 
de Cidades (IPGC) aponta que 
o aterro pode ser viabilizado 
por 20 a 30 anos se implemen-
tadas as mudanças necessárias. 

A secretária Vulcanis des-
tacou o processo de regiona-
lização da gestão de resíduos 
sólidos em andamento em Goi-
ás, que prevê a substituição dos 
lixões por aterros sanitários re-
gionalizados. A proposta é cons-

truir estruturas que atendam 
simultaneamente várias pre-
feituras, especialmente aque-
las que não têm recursos para 
manter um aterro individual.

O vereador Lucas Kitão 
integrou as tratativas repre-
sentando a Câmara Municipal 
e confirmou que o Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) 
está estudando investimen-
tos nas Microrregiões de Sa-
neamento Básico. Segundo 
ele, trata-se de projetos futu-
ros que demandam de quatro 
a cinco anos de estruturação, 
estudo e investimento.

Uma nova reunião está 
marcada para quinta-feira, 9 
de janeiro, quando represen-
tantes da Prefeitura e Semad 
devem trabalhar em conjunto 
no plano de recuperação do 
Aterro Sanitário de Goiânia. O 
encontro busca encontrar solu-
ções definitivas para o impasse 
que se arrasta há meses entre 
as duas esferas de governo.

Divulgação
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Durante audiência pública 
na Comissão de Constituição 
e Justiça da Câmara dos Depu-
tados, o governador goiano 
afirmou que a PEC representa 
um “grave desrespeito aos en-
tes federados” e alertou que 
seria “o maior presente que 
se pode dar ao crime organi-
zado”. Caiado argumenta que 
a proposta concentra exces-
sivamente o poder nas mãos 
do governo federal, retirando 
a autonomia dos estados na 
gestão da segurança pública.

O principal alvo das críticas 
de Caiado é a ampliação das 
competências da União para 
estabelecer diretrizes gerais 
sobre segurança pública, o que 
ele considera uma “usurpação 
de poder” e “invasão de prerro-
gativa” dos governadores. Para 
o governador, a PEC funciona 
como uma “armadilha” para os 
estados, visando apenas man-
ter a concentração de poder 
no Ministério da Justiça.

Em suas declarações mais 
recentes, Caiado reforçou que 
“não existe concentração, um 
governo unitário, num siste-
ma federalista” e que isso se-
ria prejudicial ao combate às 
facções criminosas. O gover-

nador defendeu que a Consti-
tuição de 1988 concedeu aos 
governadores a prerrogativa 
de definir a política de segu-
rança, cabendo a cada estado 
assumir sua responsabilidade 
no enfrentamento das organi-
zações criminosas.

Caiado também criticou a 
criação do Sistema Único de 
Segurança Pública, compa-
rando-o inadequadamente ao 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
argumentando que “a crimina-
lidade tem característica local” 
e deve ser tratada pelos esta-
dos. O governador questionou 

especificamente o foco da PEC 
no uso de câmeras corporais 
para agentes de segurança, 
classificando a medida como 
uma maneira do governo “la-
var as mãos” diante de suas 
responsabilidades no comba-
te ao crime organizado.

Como alternativa, o go-
vernador apresentou uma 
proposta própria que visa dar 
mais autonomia aos entes 
federados para legislar sobre 
questões penais e penitenciá-
rias, afirmando que trabalhará 
“fortemente” para derrubar a 
PEC do governo federal.

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) anun-
ciou nesta segunda-feira (7/7) 
a renovação do patrocínio de 
R$ 1,9 milhão do Governo de 
Goiás ao Goiás Vôlei. O repas-
se será feito pela Saneago, por 
meio da Lei de Incentivo ao 
Esporte, mantendo uma par-
ceria que existe desde 2021.

Durante a solenidade, o 
chefe do Executivo estadual 
destacou a importância de 
investir em iniciativas que 
promovem inclusão, cida-
dania e orgulho local. “Preci-
samos resgatar esse esporte 
que tem uma capilaridade 
muito grande junto aos jo-
vens e queremos o Goiás 
Vôlei como uma referência 
nacional”, pontuou Caiado.

Além do patrocínio via Sa-
neago, o clube recebe apoio 
adicional de R$ 200 mil da 
Secretaria de Esporte do es-
tado. O governador também 
anunciou que o Ginásio Rio 
Vermelho foi colocado à intei-
ra disposição para que o time 
possa treinar e disputar os 
campeonatos, totalizando R$ 
2,1 milhões em investimentos.

O vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) explicou que, 

apesar da relevância da mo-
dalidade e do vôlei se destacar 
nas conquistas de medalhas, 
boa parte dos times do país 
ainda enfrentam dificuldades 
de sustentabilidade financei-
ra. “A Saneago está garantindo 
que tenhamos um clube na 
principal série, na Superliga, 
e que possa levar o nome do 
nosso estado estampado em 
suas partidas”, reforçou.

O diretor de esportes 
olímpicos do Goiás, Ricardo 
Picinin, destacou a consoli-
dação da parceria e reforçou 
a permanência do clube na 
Superliga principal do país. 
“Estamos entre as melhores 

equipes do Brasil de vôlei e é 
a única modalidade em que 
Goiás hoje joga uma Série A 
no país”, afirmou Picinin, de-
monstrando a importância 
estratégica do investimento.

O secretário de Esporte e 
Lazer, Rudson Guerra, ressal-
tou que o Saneago/Goiás Vôlei 
tem feito campanhas exem-
plares e que o apoio do Gover-
no de Goiás consolida um pro-
jeto que tem dado frutos para 
o estado. A partir de julho, o 
ginásio Rio Vermelho receberá 
a equipe para treinamentos, e 
de outubro em diante certa-
mente estará sempre lotado 
nos jogos da Superliga.

Caiado reforça críticas à PEC da Segu-Caiado reforça críticas à PEC da Segu-
rança: “Texto extremamente perigoso”rança: “Texto extremamente perigoso”
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou 
nesta segunda-feira 

(7) que as ameaças de Donald 
Trump de taxar em 10% países 
alinhados ao Brics não causa-
ram preocupação durante a 
reunião de cúpula do bloco no 
Rio de Janeiro. Em entrevista 
ao fim do encontro, Lula de-
clarou que “na reunião do Brics 
ninguém tocou nesse assunto” 
e que os países “não deram 
nenhuma importância a isso”.

O presidente brasileiro 
classificou as declarações de 
Trump como irresponsáveis e 
inadequadas para um chefe de 
Estado. “Eu, sinceramente, nem 
acho que eu devia comentar, 
porque eu não acho uma coisa 
muito responsável um presi-
dente da República de um país 
do tamanho dos Estados Uni-
dos ficar ameaçando o mundo 
através da Internet”, disse Lula 
durante coletiva de imprensa.

Em tom firme, o petista de-

fendeu a soberania nacional e 
declarou que “não queremos 
imperador, nós somos países 
soberanos”. Lula enfatizou que 
“respeito é muito bom” e que “é 
preciso que as pessoas leiam o 
significado da palavra soberania. 
Cada país é dono do seu nariz”.

O presidente brasileiro 

alertou para a existência da 
“lei da reciprocidade”, sugerin-
do que os países do Brics tam-
bém podem responder com 
medidas similares caso Trump 
concretize suas ameaças. Lula 
ressaltou que “se ele achar que 
pode taxar, os países também 
têm o direito de taxar”.

Trump reiterou suas ame-
aças nesta terça-feira (8), 
afirmando que os países 
integrantes do Brics recebe-
rão uma taxação adicional 
de 10% “em breve”. Durante 
reunião com membros do 
gabinete na Casa Branca, o 
republicano declarou que 

“qualquer um que faça parte 
do Brics terá uma cobrança 
de 10% em breve”.

Em resposta às novas 
declarações de Trump, Lula 
voltou a criticar as ameaças 
durante coletiva ao lado do 
primeiro-ministro da Índia, 
Narendra Modi, em Brasília. 
“Nós não aceitamos nenhuma 
reclamação quanto a reunião 
dos Brics. Por isso, nós não 
concordamos quando ontem 
o presidente dos Estados Uni-
dos insinuou que vai taxar os 
países dos Brics”, declarou.

O presidente também 
rebateu as declarações de 
Trump em defesa do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, que está 
sendo investigado pelo Su-
premo Tribunal Federal. Lula 
foi categórico ao afirmar que 
“esse país tem leis, tem regra” 
e que “tem um dono chama-
do povo brasileiro”.

Sobre a interferência ex-
terna nos assuntos brasileiros, 
o presidente foi direto: “dêem 
palpite na sua vida, e não na 

nossa”. Lula reforçou que “nós 
somos países soberanos” e que 
“não aceitamos intromissão de 
quem quer que seja nas nossas 
decisões soberanas”.

A cúpula do Brics reuniu 
representantes de 11 países-
-membros permanentes e 
dez nações parceiras, repre-
sentando 39% da economia 
mundial, 48,5% da população 
do planeta e 23% do comér-
cio global. Durante o encon-
tro, os países reafirmaram o 
direito de discutir alternativas 
ao dólar americano no co-
mércio internacional.

Lula defendeu que os Brics 
“têm o direito de discutir a 
criação de uma forma de 
comercialização que não 
dependa só do dólar”. O 
presidente concluiu enfati-
zando a defesa do multila-
teralismo, afirmando que foi 
“o sistema que permitiu que 
o mundo chegasse a um es-
tado de harmonia que está 
sendo deformado hoje com a 
chegada do extremismo”.

Divulgação
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O governo Lula está dis-
posto a negociar uma saída 
após a queda do decreto 
do IOF com o Congresso 
Nacional, embora as nego-
ciações ainda não tenham 
começado efetivamente. A 
equipe econômica fez aler-
ta de que precisa de uma 
fonte de receita a curto pra-
zo, que seria garantido pelo 
decreto do IOF, para evitar 
cortes de gastos públicos.

Sem o decreto, o governo 
terá de fazer um corte aci-
ma de R$ 10 bilhões ainda 
em julho no relatório bi-
mestral de receita de maio 
e junho. Neste caso, os cor-
tes não atingiriam apenas 
as despesas com progra-
mas sociais, mas também 
as emendas parlamentares.

A alta do IOF foi inicial-
mente anunciada em 22 de 
maio, com previsão do go-
verno de gerar arrecadação 
de R$ 61 bilhões em dois 
anos, sendo R$ 20 bilhões 
em 2025 e R$ 41 bilhões em 
2026. Com a forte reação de 
parlamentares e do setor em-
presarial, o governo recuou 
parcialmente no mesmo dia.

O Senado aprovou na 

noite de quarta-feira (25) o 
projeto de decreto legislati-
vo que suspende os efeitos 
de três decretos editados 
pelo governo federal sobre 
o aumento das alíquotas do 
IOF. O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre, disse que a 
votação foi uma derrota para 
o governo, mas sinalizou 
com a possibilidade de cons-
trução de um novo acordo.

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Alexandre 
de Moraes, suspendeu os 
efeitos dos decretos pre-
sidenciais e do Congresso 

Nacional que tratam do IOF. 
A audiência de conciliação 
está agendada para o dia 15 
de julho na sala de audiên-
cias da Corte, em Brasília.

Até ontem, o presidente 
Lula ainda não havia ligado 
para os presidentes do Sena-
do, Davi Alcolumbre, e da Câ-
mara dos Deputados, Hugo 
Motta. O ministro Alexandre 
de Moraes explicou que o 
IOF tem como principal fun-
ção a regulação do mercado 
financeiro e da política mo-
netária, tendo natureza ex-
trafiscal, não arrecadatória.

O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União-AP), 
retirou da pauta desta terça-
-feira (8) a votação do projeto 
de lei que autoriza o funciona-
mento de cassinos e bingos 
no Brasil. A decisão foi moti-
vada pela falta de quórum e 
consenso entre os parlamen-
tares, sendo esta a segunda 
vez que a matéria é adiada 
desde dezembro de 2024.

O projeto, conhecido 
como “Marco Regulatório 
dos Jogos no Brasil”, propõe 
a legalização de diversas mo-
dalidades de apostas, incluin-
do cassinos, bingos, jogo do 
bicho e apostas em corridas 
de cavalos. A proposta já foi 
aprovada pela Câmara dos 
Deputados em 2022 e pela 
Comissão de Constituição e 
Justiça do Senado em junho 
de 2024, por 14 votos a 12.

A principal resistência ao 
texto vem da bancada evan-
gélica, que considera que a le-
galização pode incentivar a lu-
dopatia e facilitar crimes como 
lavagem de dinheiro. Por ou-
tro lado, o governo federal e 
o Centrão apoiam a proposta, 
argumentando que ela pode 
ampliar a arrecadação tributá-

ria e regular atividades que já 
ocorrem na clandestinidade.

O projeto estabelece re-
gras específicas para cada 
modalidade: cassinos só po-
derão funcionar em comple-
xos integrados de lazer com 
capital mínimo de R$ 100 mi-
lhões, enquanto cada estado 
terá direito a um cassino, com 
exceções para São Paulo (três) 
e outros estados populosos 
(dois). Os bingos permanen-
tes poderão operar em casas 
exclusivas ou estádios com 
mais de 15 mil lugares.

Aprovado em dezembro 
de 2024 pelo então presi-
dente Rodrigo Pacheco, o 

relator Irajá (PSD-TO) defen-
deu que a regulamentação 
permitirá combater o crime 
organizado que domina 
esses jogos atualmente. Se-
gundo ele, a pausa estraté-
gica foi necessária para ga-
rantir apoio suficiente antes 
da votação final no plenário.

Se aprovado pelo Senado 
sem alterações, o projeto se-
guirá para sanção do presiden-
te, que já sinalizou apoio à pro-
posta. O presidente do Senado 
não informou quando a maté-
ria deve voltar à pauta, mas a 
proximidade do recesso par-
lamentar pressiona por uma 
definição ainda neste mês.

Senado adia votação de projeto que Senado adia votação de projeto que 
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O Brasil confirmou oito 
casos da nova variante da Co-
vid-19, denominada XFG, se-
gundo informações divulga-
das pelo Ministério da Saúde. 
Os casos foram detectados 
em seis pacientes no Ceará e 
dois em São Paulo, marcando 
a chegada desta nova cepa.

As primeiras infecções foram 
detectadas no Ceará, entre os 
dias 25 e 31 de maio, e divulga-
das pelo governo do estado na 

última sexta-feira (4). Com essas 
ocorrências, o Brasil passa a in-
tegrar a lista de 38 países que 
já identificaram a variante, de-
monstrando a rápida dissemi-
nação global desta nova cepa.

A XFG é considerada pela 
Organização Mundial da Saú-
de (OMS) uma “variante sob 
monitoramento”, uma cepa 
com alterações genéticas re-
levantes e potencial de disse-
minação maior do que outras. 

O impacto na saúde pública, 
no entanto, ainda é incerto, 
exigindo vigilância contínua 
das autoridades sanitárias.

Todas as linhagens desse 
grupo são descendentes da va-
riante Ômicron, predominante 
desde o fim de 2021. Os sinais 
originais da Covid-19, como 
perda de olfato, mudaram mui-
to desde o início do período 
pandêmico, com a nova varian-
te apresentando características 

distintas das cepas iniciais.
No Sudeste Asiático, a pro-

porção de casos atribuídos à 
XFG saltou de 17,3% para 68,7%, 
com destaque para a Índia, 
onde a variante se tornou do-
minante durante a primavera. 

Até o momento, não há 
registro de mortes associadas 
à nova linhagem no Brasil. Os 
sintomas relatados são simi-
lares aos da Covid-19 clássica, 
mas com queixas frequentes 

de dor de garganta e rou-
quidão, mantendo um perfil 
clínico relativamente brando.

Apesar do crescimento em 
algumas regiões, a OMS indica 
“risco global baixo para a saú-
de pública” e afirma que as va-
cinas atuais contra a Covid-19 
são consideradas eficazes 
contra a nova variante. Embora 
haja aumentos em casos e hos-
pitalizações em algumas áreas, 
não há evidências de que a 

XFG cause doenças mais seve-
ras ou mortes, tranquilizando a 
comunidade científica.

O Ministério da Saúde refor-
çou que a vacinação continua 
sendo a principal medida de 
proteção. Com mais de 14,2 mi-
lhões de doses distribuídas em 
2025, o Brasil mantém a imuni-
zação regular contra a Covid-19, 
garantindo que a população 
permaneça protegida contra as 
variantes em circulação.

O Operador Nacional do 
Sistema Elétrico (ONS) 
intensifica discussões 

sobre o retorno do horário de 
verão em 2025, avaliando a 
medida como potencialmente 
imprescindível para o sistema 
energético brasileiro. A reco-
mendação ganhou força após 
o Plano de Operação Energéti-
ca (PEN) 2025-2029 confirmar 
o agravamento do déficit es-
trutural de potência no Siste-
ma Interligado Nacional (SIN).

O diretor de planejamento 
do ONS, Alexandre Zucarato, 
afirmou em entrevista ao Esta-
dão/Broadcast que o retorno 
do horário de verão pode ser 
recomendado ainda este ano. A 
medida emergencial tem como 
objetivo reforçar a potência 
disponível no horário de pico 
do consumo, que ocorre geral-
mente entre 18h e 21h, busca-
ndo obter pelo menos mais 2 
gigawatts (GW) de reforço no 
Sistema Interligado Nacional.

O Brasil enfrenta um ce-

nário energético complexo, 
com o sistema apresentan-
do sobreoferta de energia, 
mas déficit crítico de potên-
cia, especialmente durante o 
período noturno. O problema 
se agravou com o aumento da 
demanda prevista e a ausência 
de leilões de reserva de capaci-

dade desde 2021, apesar das re-
comendações técnicas para re-
alização anual desses certames.

A expansão recente da ge-
ração elétrica no Brasil tem sido 
puxada por fontes renováveis, 
em especial a solar, com a capa-
cidade de mini e microgeração 
distribuída devendo saltar de 

35 GW para 64 GW até 2029. 
A solar centralizada também 
crescerá de 16,5 GW para 24 
GW e a eólica de 32,5 GW para 
36 GW no mesmo período.

O principal gargalo iden-
tificado pelo ONS é que esse 
avanço das energias renová-
veis não resolve o atendimen-

to da demanda no período 
noturno. A energia solar, por 
definição, não está disponível 
à noite, e a falta de armazena-
mento suficiente faz com que 
a potência firme não acom-
panhe o crescimento da ca-
pacidade instalada.

O diretor-geral do ONS, 
Márcio Rea, reforçou em reu-
nião do Comitê de Monitora-
mento do Setor Elétrico que 
a adoção do horário de verão 
é tecnicamente importante e 
contribuirá para o sistema. A 
medida ganha relevância di-
ante do período úmido com 
afluências abaixo da média, 
especialmente na região Sul.

Os reservatórios do Sul 
apresentam níveis preocupan-
tes, em torno de 35%, devido 
às chuvas insuficientes durante 
o período úmido. Esta situação 
tem exigido a maximização de 
intercâmbios de energia do 
Sudeste/Centro-Oeste para a 
região Sul, visando a manu-
tenção de armazenamento.

Estudos técnicos do ONS 
apontam que o horário de 

verão pode resultar em econo-
mia de até R$ 400 milhões para 
a operação do Sistema Inter-
ligado Nacional apenas entre 
outubro e fevereiro. A medida 
também poderia trazer re-
dução de até 2,9% na deman-
da máxima de energia elétrica 
durante o período noturno.

A economia viria da re-
dução de custo de combus-
tível termoelétrico para o 
horizonte de outubro/2024 
a fevereiro/2025 de R$ 356 
milhões no pior cenário hi-
drológico e R$ 244 milhões no 
melhor cenário hidrológico. 
Em termos de contratação de 
reserva de capacidade, a eco-
nomia anual poderia chegar a 
cerca de R$ 1,8 bilhão por ano.

A decisão sobre o retorno 
do horário de verão é políti-
ca e passa pelo Ministério de 
Minas e Energia (MME) e pela 
Presidência da República. 
Caso seja aprovada, a decisão 
precisa ser tomada em agos-
to, já que a medida requer 
três meses de antecedência 
para ser implementada.
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 

COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLE4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil 4848 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomá3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

SANTANA 96/97 Prata 
2000 C/ Ar + Dh whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
novos só R$26.900,00 F: 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique bási-
co pneus novos 37 mil 
Km 8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo + 
couro só R$17.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
pneus novos R$37.800,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automáti-
co seminovo 20 mil km 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 11 
mil km completí ssimo 
R$44.900,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, co-
zie banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
.CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
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Um estudo realizado 
pela empresa britâ-
nica de inteligência 

esportiva Twenty First Group 
revelou que o Campeonato 
Brasileiro é a sexta melhor 
liga de futebol do mundo em 
qualidade técnica. A pesquisa 
também apontou o Brasilei-
rão como a segunda compe-
tição mais equilibrada glo-
balmente, perdendo apenas 
para a Major League Soccer 
(MLS) dos Estados Unidos.

O levantamento colocou 
a Série A brasileira atrás ape-
nas das cinco principais ligas 
europeias: Premier League 
(Inglaterra), LaLiga (Espa-
nha), Bundesliga (Alema-
nha), Serie A (Itália) e Ligue 
1 (França). A classificação foi 
motivada pelo desempenho 
impressionante dos clubes 
brasileiros no Mundial de 
Clubes da FIFA 2025, que 
chamou a atenção de espe-
cialistas internacionais.

Aurel Nazmiu, Cientista 
de Dados Sênior da Twenty 
First Group, destacou em en-
trevista ao jornal The Athletic 
que a empresa já tinha expec-
tativas positivas sobre os times 
brasileiros antes do torneio. 
“Atualmente, classificamos a 

Série A do Brasil como a sexta 
melhor liga do mundo, então 
esperávamos que os quatro 
times brasileiros fossem com-
petitivos antes do torneio”, 
afirmou o especialista.

A metodologia do estudo 
considerou diversos fatores, 
incluindo aspectos econô-
micos, desempenho médio 
dos clubes e critérios de re-
gularidade nas competições 
nacionais e internacionais. 

Os pesquisadores utilizaram 
um algoritmo que classifi-
ca os clubes globalmente, 
baseado na média de posi-
cionamento de cada um de 
seus times participantes.

Um dos principais fato-
res que contribuíram para a 
boa colocação do Brasileirão 
foi o equilíbrio competitivo 
observado entre os clubes 
da competição. Segundo o 
estudo, a diferença entre os 

líderes e os lanternas não 
é tão gritante quanto em 
outras ligas, promovendo 
maior competitividade ao 
longo do campeonato.

O estudo calculou a for-
ça da liga baseando-se na 
colocação média de cada clu-
be, entendendo que no Brasil 
não existe uma distância tão 
grande entre times como Pal-
meiras e Flamengo para equi-
pes como o Juventude, atual 

penúltimo colocado do Brasi-
leirão. Esta proximidade de de-
sempenho entre diferentes 
níveis de clubes foi um diferen-
cial importante na avaliação.

A Major League Soccer 
conquistou o primeiro lugar 
no ranking de equilíbrio de-
vido ao seu sistema rigoroso 
de teto salarial, que padroni-
za os investimentos das fran-
quias e limita disparidades 
financeiras entre as equipes. 

O desempenho de clubes 
brasileiros como Fluminense, 
Palmeiras, Flamengo e Bota-
fogo no Mundial de Clubes 
reforçou a credibilidade do 
futebol nacional no cenário 
internacional. A participação 
competitiva destes times va-
lidou as expectativas criadas 
pelo ranking da Twenty First 
Group, demonstrando a for-
ça técnica da liga brasileira.

Os resultados deste estu-
do representam um alento 
para o futebol nacional, que 
apesar de suas dificuldades 
estruturais e econômicas, con-
segue se destacar no cenário 
global mantendo uma grande 
base de torcedores apaixona-
dos. A qualidade das equipes 
e o equilíbrio nas competições 
são indicativos de um cami-
nho para o desenvolvimento 
do futebol brasileiro.

O Fluminense foi elimi-
nado do Mundial de Clubes 
da FIFA nesta terça-feira (8), 
perdendo para o Chelsea 
por 2 a 0 na semifinal dis-
putada no MetLife Stadium, 
em Nova Jersey. João Pedro, 
atacante revelado pelo pró-
prio Tricolor das Laranjeiras, 
marcou os dois gols que 
decretaram o fim do sonho 
brasileiro na competição.

O jovem atacante de 23 
anos, cria de Xerém, aplicou 
a famosa “lei do ex” contra o 
clube que o lançou ao futebol 
profissional em 2019. João Pe-
dro não comemorou os gols 
em respeito ao time que o re-
velou, mas sua performance foi 
decisiva para colocar o Chelsea 
na final da competição.

O primeiro gol saiu aos 17 
minutos do primeiro tempo, 
quando João Pedro domi-
nou na área após cruzamen-
to de Pedro Neto e acertou 
um belo chute no canto de 
Fábio. O segundo veio aos 

11 minutos da etapa final, 
em um contra-ataque rápi-
do que terminou com uma 
finalização que pegou no 
travessão antes de entrar.

O jogo foi disputado sob 
forte calor de 35°C em Nova 
Jersey, mas o clima não im-
pediu o domínio técnico dos 

Blues durante toda a parti-
da. O Chelsea controlou a 
posse de bola na maior par-
te do tempo e pressionou 
constantemente a saída de 
bola do time brasileiro.

O Fluminense até amea-
çou em alguns momentos, 
especialmente em uma jo-

gada aos 25 minutos quando 
Hércules finalizou na cara do 
gol, mas Cucurella salvou em 
cima da linha. O time de Re-
nato Gaúcho também teve 
um pênalti marcado a seu 
favor, mas a decisão foi anu-
lada após revisão do VAR.

Após o segundo gol, o 

Fluminense se perdeu com-
pletamente na partida e não 
conseguiu mais criar chan-
ces reais de gol. As tentativas 
de reação do Tricolor foram 
insuficientes diante da su-
perioridade técnica e tática 
demonstrada pelos ingleses.

Apesar da eliminação, o 
Fluminense fez história no 
torneio ao derrotar grandes 
equipes como Inter de Milão 
e Al-Hilal para chegar até a se-
mifinal. O “time de guerreiros”, 
como foi apelidado por Rena-
to Gaúcho, era a última espe-
rança brasileira na competição 
após as eliminações de Pal-
meiras, Botafogo e Flamengo.

O Chelsea agora aguarda 
o vencedor da semifinal en-
tre Real Madrid e PSG, que 
se enfrentam nesta quarta-
-feira (9), para conhecer seu 
adversário na final. A deci-
são do Mundial de Clubes 
está marcada para domingo 
(13), às 16h (de Brasília), no 
mesmo MetLife Stadium 

Reprodução

A tenista brasileira Luisa 
Stefani garantiu vaga na final 
de duplas mistas de Wimble-
don ao lado do britânico Joe 
Salisbury, após vencer os fa-
voritos Shuai Zhang, da Chi-
na, e Marcelo Arévalo, de El 
Salvador, por 2 sets a 0, com 
parciais de 7/6 (8/6) e 7/6 
(7/4), nesta terça-feira. A vi-
tória coloca a brasileira na sua 
segunda final de Grand Slam 
na carreira, após ter conquis-
tado o título das duplas mis-
tas do Aberto da Austrália em 
2023, ao lado de Rafael Matos.

A brasileira forma parce-
ria em Londres com o expe-
riente Salisbury, ex-número 
1 do mundo nas duplas e 
dono de seis conquistas de 
Major, que busca a primeira 
conquista diante de sua tor-
cida. A partida foi extrema-
mente equilibrada, com os 
dois sets sendo decididos 
nos tie-breaks, demons-
trando a frieza dos tenistas 
nos momentos decisivos.

A final será contra a checa 
Katerina Siniakova e o holan-
dês Sem Verbeek. Os adversá-
rios venceram na semifinal a 
húngara Timea Babos e o cro-
ata Mate Pavic por 6/3 e 7/5.

Luisa se tornou a única 
esperança de título para o 
Brasil nesta edição de Wim-
bledon, tanto nas duplas 
mistas quanto nas parcerias 
femininas. Beatriz Haddad 
Maia foi eliminada das du-
plas femininas depois que 
sua parceira alemã Laura 
Siegemund decidiu priori-
zar o jogo de simples, per-
dendo posteriormente para 
a favorita Aryna Sabalenka.

Pouco antes da vitória 
de Luisa na chave mista, 
Marcelo Melo e Rafael Ma-
tos foram eliminados nas 
duplas masculinas pelo ho-
landês David Pel e pelo aus-
traliano Rinky Hijikata por 
7/6 (7/5) e 6/4. O Brasil soma 
seis troféus nesta categoria 
de duplas mistas em Grand 
Slams, com nomes como 
Bruno Soares, Maria Esther 
Bueno e Thomaz Koch tam-
bém na lista de campeões.

Luisa tentará seu segun-
do título de Grand Slam da 
carreira, tendo como outro 
grande feito o bronze nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio 
2020 com Laura Pigossi, a 
primeira e única medalha 
olímpica do Brasil no tênis. 

Brasileirão é 6ª melhor liga do Brasileirão é 6ª melhor liga do 
mundo e a 2ª mais equilibradamundo e a 2ª mais equilibrada

Fluminense é eliminado do Mundial pelo Chelsea, com lei do exFluminense é eliminado do Mundial pelo Chelsea, com lei do ex
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Um microrganismo 
silencioso e invisível 
pode estar influen-

ciando discretamente as de-
cisões e comportamentos 
de cerca de dois bilhões de 
pessoas ao redor do plane-
ta. Trata-se do Toxoplasma 
gondii, protozoário que vem 
despertando crescente inte-
resse científico por seus po-
tenciais efeitos neurológicos.

O parasita microscópico, 
presente em aproximada-
mente um terço da população 
mundial, utiliza estratégias 
evolutivas sofisticadas para 
completar seu ciclo de vida. 
Segundo estimativas da Or-
ganização Mundial da Saúde 
(OMS), cerca de dois bilhões 
de pessoas já foram infecta-
das por este protozoário.

Tradicionalmente consi-
derado inofensivo para adul-
tos saudáveis, o Toxoplasma 
gondii vem revelando facetas 
mais complexas através de 
pesquisas recentes. Estudos 
científicos começam a de-
monstrar que o parasita pode 
exercer influência sutil, mas 
significativa, sobre o cérebro 
e comportamento humanos.

O ciclo reprodutivo do 

protozoário tem como hos-
pedeiro definitivo os felinos, 
especialmente gatos do-
mésticos e selvagens. Para 
completar este ciclo vital, o 
parasita necessita passar por 
hospedeiros intermediários, 
categoria que inclui roedores, 
aves e seres humanos.

Em roedores infectados, 
o parasita produz um efeito 
comportamental fascinante e 

perturbador. Os animais per-
dem o medo natural de felinos, 
tornando-se mais vulneráveis à 
predação e facilitando assim o 
retorno do Toxoplasma ao seu 
hospedeiro definitivo.

As primeiras evidências de 
alterações comportamentais 
em humanos surgiram nos 
anos 2000, através de pesqui-
sas pioneiras conduzidas por 
cientistas como Jaroslav Fle-

gr. Os estudos identificaram 
mudanças sutis de persona-
lidade em pessoas infectadas 
pelo protozoário.

Homens infectados de-
monstravam maior irritabilida-
de e propensão a assumir riscos 
em suas decisões cotidianas. 
Mulheres, por outro lado, apre-
sentavam aumento do calor 
emocional e maior respeito às 
normas sociais estabelecidas.

Pesquisas mais recentes 
sugerem conexões entre a in-
fecção por Toxoplasma gondii 
e o risco aumentado de de-
senvolver distúrbios psiqui-
átricos. O parasita também 
pode influenciar processos 
emocionais e tomadas de de-
cisão em diferentes contextos.

Curiosamente, nem todos 
os efeitos comportamentais 
parecem ser negativos para 

os hospedeiros humanos. 
Estudos com estudantes 
universitários e profissionais 
revelaram que infectados 
tinham maior probabilidade 
de se formar em negócios ou 
abrir empresas próprias.

Os mecanismos pelos 
quais o parasita exerce es-
sas influências ainda não são 
completamente compreen-
didos pela ciência. Evidên-
cias preliminares sugerem 
que o Toxoplasma gondii 
pode afetar neurotransmisso-
res como a dopamina ou hor-
mônios como a testosterona.

A transmissão para huma-
nos ocorre principalmente 
através da ingestão de ali-
mentos contaminados ou 
água não tratada. Carnes 
malpassadas, frutas e vege-
tais mal higienizados repre-
sentam as principais vias de 
contágio, juntamente com o 
contato acidental com fezes 
de felinos infectados.

Apesar dos avanços cientí-
ficos, muitas questões sobre a 
real extensão da influência do 
Toxoplasma gondii no com-
portamento humano perma-
necem em aberto, desafiando 
pesquisadores a desvendar 
os mistérios desta complexa 
relação parasita-hospedeiro.

Reprodução

Parasita capaz de alterar comportamento Parasita capaz de alterar comportamento 
humano já infectou bilhões no mundohumano já infectou bilhões no mundo
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A rede de cinemas Cine-
mark lançou a promoção “O 
Herói é Você” para celebrar 
a estreia do novo filme Su-
perman, dirigido por James 
Gunn. Entre os dias 14 e 16 de 
julho, quem comparecer às bi-
lheterias físicas usando cueca, 
sunga ou shorts vermelhos 
por cima da calça ganhará um 
ingresso gratuito na compra 
de uma entrada inteira.

A ação promocional faz 
referência ao traje clássi-
co do Homem de Aço, que 
tradicionalmente usa cueca 
vermelha por cima do uni-
forme azul. Para participar, 
os fãs devem ir até a bilhe-
teria física vestidos com o 
item vermelho por cima da 
roupa e comprar um ingres-
so inteiro, recebendo outro 

totalmente grátis na hora.
A promoção é válida para 

qualquer sessão 2D, 3D ou 
XD do filme, mas não se apli-
ca a compras antecipadas, sa-
las Prime ou poltronas D-Box. 
Todas as unidades Cinemark 
do Brasil participam da ação, 
exceto as 100% Prime, e a ofer-
ta não é cumulativa com meia-
-entrada ou outros descontos.

A campanha marca o início 
do novo universo cinemato-
gráfico da DC sob o comando 
de James Gunn, com Super-
man estrelado por David Co-
renswet como Clark Kent. A 
iniciativa visa reunir os fãs nas 
salas de cinema para uma ex-
periência mais imersiva e di-
vertida, transformando o pú-
blico em parte da celebração 
do icônico super-herói.

Estreou nos cinemas 
brasileiros o aguardado 
spin-off “Bailarina - Do 

Universo de John Wick”, es-
trelado por Ana de Armas no 
papel de Eve Macarro, uma 
assassina treinada nas tradi-
ções da organização Ruska 
Roma. Dirigido por Len Wi-
seman e com roteiro de Shay 
Hatten, o filme se passa en-
tre os eventos de “John Wick: 
Capítulo 3 – Parabellum” e 
“John Wick: Capítulo 4”.

A trama acompanha Eve 
em uma missão de vingança 
pela morte de seu pai, le-
vando o público a conhecer 
o mundo das assassinas de 
aluguel que funciona secre-
tamente em uma academia 
de balé comandada por An-
jelica Huston. O filme conta 
ainda com participações de 
personagens icônicos da fran-
quia, incluindo Ian McShane, 
Lance Reddick e o próprio 
Keanu Reeves fazendo uma 
aparição como John Wick.

A recepção crítica tem 
sido majoritariamente posi-
tiva, com 76% de aprovação 
no Rotten Tomatoes baseado 
em 280 avaliações. Os críticos 
elogiaram especialmente as 

sequências de ação, o estilo 
visual e a performance de 
Ana de Armas, que demons-
trou preparo físico impressio-
nante para as cenas de luta.

Nos bastidores, a produ-
ção enfrentou turbulências 
significativas durante o pro-
cesso de finalização. Há re-
latos de que o diretor Chad 
Stahelski, responsável pelos 
quatro filmes originais de 
John Wick, supervisionou ex-
tensas refilmagens após notas 

baixas em exibições de teste, 
o que explicaria o adiamento 
de um ano no lançamento.

Apesar dos desafios, a críti-
ca especializada reconhece que 
Ana de Armas conseguiu se es-
tabelecer como protagonista 
sem ficar ofuscada pela sombra 
de John Wick. A atriz demons-
trou dedicação ao preparo 
físico e conseguiu imprimir 
sua própria marca ao universo 
criado por Keanu Reeves, pro-
metendo expandir as possibi-

lidades narrativas da franquia.
O futuro da personagem 

Eve Macarro permanece em 
aberto, com a produtora Erica 
Lee já manifestando interesse 
em desenvolver uma sequ-
ência. O final do filme deixa 
uma abertura explícita para 
continuações, colocando 
uma recompensa milionária 
na cabeça da protagonista, 
o que pode servir de ponte 
para “John Wick 5” ou para um 
novo filme solo de Bailarina.

Bailarina: universo de John Bailarina: universo de John 
Wick lança spin-off de açãoWick lança spin-off de ação

FestivalFestival ImersãoImersão InauguraçãoInauguração ModaModa

ItineranteItinerante

GardenGarden

O Festival de Gastronomia O Festival de Gastronomia 
& Vinhos desembarca em & Vinhos desembarca em 
Goiânia, pela primeira vez, para Goiânia, pela primeira vez, para 
sua nona edição. O evento sua nona edição. O evento 
ocorrerá no estacionamento do ocorrerá no estacionamento do 
Shopping Cerrado, de 11 a 13 de Shopping Cerrado, de 11 a 13 de 
julho, e contará com pratos de julho, e contará com pratos de 
diferentes culturas, variedade diferentes culturas, variedade 
de vinhos e espumantes — de vinhos e espumantes — 
incluindo rótulos premiados da incluindo rótulos premiados da 
Jolimont, uma das vinícolas mais Jolimont, uma das vinícolas mais 
visitadas e premiadas do Brasil visitadas e premiadas do Brasil 
— e cinco shows. A programação — e cinco shows. A programação 
acontecerá das 17h às 22h na acontecerá das 17h às 22h na 
sexta-feira (11) e das 11h30 às 22h sexta-feira (11) e das 11h30 às 22h 
no sábado (12) e domingo (13), no sábado (12) e domingo (13), 
com entrada gratuita.com entrada gratuita.

O CEO e diretor criativo da O CEO e diretor criativo da 
Eskutaki Produções, Lucas Eskutaki Produções, Lucas 
Mattos, esteve em São Paulo Mattos, esteve em São Paulo 
no último fim de semana no último fim de semana 
participando de uma participando de uma 
imersão voltada à atualização imersão voltada à atualização 
de estratégias de produção de estratégias de produção 
de conteúdo digital.de conteúdo digital.

A marca de moda feminina Lofty A marca de moda feminina Lofty 
Style inaugura sua primeira loja Style inaugura sua primeira loja 
em Goiânia na quinta-feira (10), em Goiânia na quinta-feira (10), 
no Goiânia Shopping. A abertura no Goiânia Shopping. A abertura 
contará com a presença da CEO contará com a presença da CEO 
da marca, Camila Ortiz, que da marca, Camila Ortiz, que 
acompanha de perto a expansão acompanha de perto a expansão 
da Lofty Style pelo país.da Lofty Style pelo país.

Nos dias 18 e 19 de julho acontece Nos dias 18 e 19 de julho acontece 
a 2ª edição da Operação Leva a 2ª edição da Operação Leva 
Tudo, que contará com mil lojas Tudo, que contará com mil lojas 
participantes de todos os segmentos participantes de todos os segmentos 
da moda. A ação acontecerá nos da moda. A ação acontecerá nos 
shoppings Mega Moda Shopping, shoppings Mega Moda Shopping, 
Mega Moda Park e Mini Moda, Mega Moda Park e Mini Moda, 
localizados na Região da 44.  localizados na Região da 44.  

O Cine Goiás Itinerante estará O Cine Goiás Itinerante estará 
em Jandaia de hoje (9) a em Jandaia de hoje (9) a 
sexta-feira (11). Promovido pelo sexta-feira (11). Promovido pelo 
Governo de Goiás, por meio da Governo de Goiás, por meio da 
Secult, o projeto apresenta uma Secult, o projeto apresenta uma 
programação diversificada, programação diversificada, 
incluindo oficina de stop incluindo oficina de stop 
motion e sessões do Cine motion e sessões do Cine 
Pipoca Itinerante. As atividades Pipoca Itinerante. As atividades 
ocorrerão nos períodos ocorrerão nos períodos 
vespertino e noturno.vespertino e noturno.

Na quinta-feira (10), o Na quinta-feira (10), o 
Flamboyant Garden Festival Flamboyant Garden Festival 
2025 exibe “Minecraft – O Filme”, 2025 exibe “Minecraft – O Filme”, 
sucesso baseado no game que sucesso baseado no game que 
conquistou o mundo. A sessão conquistou o mundo. A sessão 
começa às 19h30, com telão começa às 19h30, com telão 
gigante, lounges e ambientação gigante, lounges e ambientação 
especial no espaço Garden especial no espaço Garden 
do Flamboyant Shopping. do Flamboyant Shopping. 
Ingressos disponíveis no site Ingressos disponíveis no site 
www.flamboyant.com.br.www.flamboyant.com.br.

Nu EscuroNu Escuro apresenta  apresenta 
“O Cabra que Matou As Cabras”“O Cabra que Matou As Cabras”, , 
no sábado (12), às 19h, no Pontão no sábado (12), às 19h, no Pontão 
de Cultura Cidade Livre, em de Cultura Cidade Livre, em 
Aparecida de Goiânia.Aparecida de Goiânia.

O restaurante e bar O restaurante e bar Esquina 62Esquina 62  
é um dos apoiadores do é um dos apoiadores do 
torneio torneio Futevôlei & ResenhaFutevôlei & Resenha, , 
que acontece no dia 2 de agosto, que acontece no dia 2 de agosto, 
na na Arena Coligados.Arena Coligados.

A atriz A atriz Giovanna AntonelliGiovanna Antonelli é o  é o 
novo rosto da campanha nacional novo rosto da campanha nacional 
da da CVC Viagens GoiásCVC Viagens Goiás, “Compre e , “Compre e 
concorra a 10 anos de férias grátis”.concorra a 10 anos de férias grátis”.

O jogador e empresário Alex Dias (E) curtiu o show da dupla O jogador e empresário Alex Dias (E) curtiu o show da dupla 
Henrique e Juliano, em São Paulo. Na foto, ele posa com o Henrique e Juliano, em São Paulo. Na foto, ele posa com o 
cantor Henrique (D), nos bastidores do Allianz Parquecantor Henrique (D), nos bastidores do Allianz Parque

No último dia 28 de junho, o Hub Goiás foi palco da palestra “Hora de Dar Play”, comandada por No último dia 28 de junho, o Hub Goiás foi palco da palestra “Hora de Dar Play”, comandada por 
Wesley Cassimiro, responsável pelo marketing de um dos maiores escritórios artísticos do Brasil, que Wesley Cassimiro, responsável pelo marketing de um dos maiores escritórios artísticos do Brasil, que 
gerencia a carreira da dupla Jorge & Mateus. Na foto, Vinycius Ferreira, Erika Marques, o anfitrião gerencia a carreira da dupla Jorge & Mateus. Na foto, Vinycius Ferreira, Erika Marques, o anfitrião 
Wesley Cassimiro, Michelly Martins e Eduardo GuimarãesWesley Cassimiro, Michelly Martins e Eduardo Guimarães
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O DJ Ulisses curte férias merecidas O DJ Ulisses curte férias merecidas 
pelo México. Ele escolheu o Paradisus pelo México. Ele escolheu o Paradisus 
Resort La Perla Riviera Maya, para se hospedarResort La Perla Riviera Maya, para se hospedar

Cinemark oferece ingresso Cinemark oferece ingresso 
grátis para fãs de Superman grátis para fãs de Superman 
que usarem cueca vermelha que usarem cueca vermelha 


